

### ***Medienmitteilung***

## ***Coronavirus: Zwischenbilanz zu den Antigen-Schnelltests im Kanton Schaffhausen***

**Im Kanton Schaffhausen werden seit Anfang November zum Nachweis von COVID-19 Antigen-Schnelltests angeboten. Als einer der ersten Kantone der Schweiz hat Schaffhausen gleich nach der Anerkennung von zwei Antigen-Schnelltests durch das BAG am 2. November 2020 neben dem Kantonalen Abklärungszentrum und Hausarztpraxen auch in Apotheken die Durchführung von Antigen-Schnelltests gutgeheissen. Stand 23.11.2020 wurden im Kanton bisher 582 Schnelltests durchgeführt.**

Der Kanton Schaffhausen hat Anfang November Antigen-Schnelltests in die kantonale Teststrategie integriert. Da die Umstellung auf die Schnelltests Zeit in Anspruch nimmt und die Prozesse zur Verarbeitung der Tests grundlegend angepasst werden mussten, hat der Kanton eine schrittweise Einführung gewählt. In einem ersten Schritt wurden die Antigen-Schnelltests in Apotheken und Hausarztpraxen angeboten. Auf Initiative der Schaffhauser Apotheken hat der Kanton Schaffhausen bereits im August als schweizweit erster Kanton die Durchführung von PCR-Tests in einzelnen Apotheken genehmigt. Dadurch waren die Voraussetzungen für eine schnelle Integration der Schnelltests in die Testaktivitäten der Schaffhauser Apotheken bereits weitgehend erfüllt. Folglich gehörten die Schaffhauser Apotheken auch bei den Schnelltests zu den schweizweit ersten Anbietern. Patrick Bolliger, Präsident des kantonalen Apothekerverbandes, unterstützt diese Entscheidung: "Man muss halt hin und wieder unkonventionelle Wege gehen, wenn konventionelle Lösungen nicht zum Ziel führen. Apotheken haben ein grosses ungenutztes Potential. Es hat bisher hervorragend funktioniert, die Tests – neben dem normalen Apothekenbetrieb – durchzuführen."

Insgesamt haben die Apotheken im Kanton Schaffhausen bisher 474 Schnelltests durchgeführt, bei den Hausarztpraxen wurden bislang 26 Personen getestet. Seit einer Woche werden die Schnelltests auch im Kantonalen Abklärungszentrum eingesetzt, wo bisher 82 Tests durchgeführt wurden. Gemäss Dr. med. Barbara Bürgi vom Kantonalen Aufklärungszentrum hat sich der Testablauf gut eingespielt. Die Nachfrage blieb bis anhin jedoch bescheiden.

Alle Personen, welche die Testkriterien des BAG für Schnelltests erfüllen, können im Kanton Schaffhausen mit Antigen-Schnelltests getestet werden. Durch die Unterstützung durch die Apotheken zur Durchführung von Schnelltests können die Arztpraxen und das Kantonale Abklärungszentrum entlastet und ein Engpass bezüglich Testkapazitäten im Kanton verhindert werden. Die Triage, welche Personen mit einem Antigen-Schnelltest bzw. mit einem PCR-Test untersucht werden, erfolgt durch die zum Test zuweisende Fachstelle.

Das Schaffhauser Testkonzept wird fortlaufend geprüft und bei Bedarf oder Empfehlungen seitens BAG angepasst.

Wie bisher hat das Vorliegen eines negativen Testresultats keinen Einfluss auf die Dauer einer zehntägigen Quarantäne.

Schaffhausen, 25. November 2020

*Gesundheitsamt Schaffhausen*

Auskünfte erteilt:

Laura Gialluca

076 572 36 36, [laura.gialluca@ktsh.ch](mailto:laura.gialluca@ktsh.ch)